

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II San José, C. R., miércoles 11 de junio de 1913 Nm. 425

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gramí».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desearse de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrille

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

BOMBILLA



Hércules

La mejor,
la más resistente,
económica y barata

Koberg & Echandi

Frente Zapatería Escorriola

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud. comprar un ataúd?

DIRIJASE A LA

FUNERARIA DEL SUR
DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado, allí encontrará Ud. surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

San José, abril de 1913

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

El pabellón azul victorioso

El carlismo se bate en retirada, completamente despedazado por las valientes huestes republicanas, confuso y avergonzado; al comprender el fracaso que tenía por delante ha resuelto liquidarse; no podía ser de otra manera; mientras hubo dinero avanzó y tenía propagandistas que engañaban al pueblo; pero, como dice el refrán «muerto el perro se acabó la rabia». En cuanto faltó el zacetillo se acabaron los desinteresados patriotas y la mayoría de los que por engaño habían entrado al partido durasnero, caída la venda de los ojos contemplaron que el carlismo no era otra cosa que el cadáver político cletista disfrazado, es decir, el león con piel de oveja, y de ahí viene el desbande incontenible que se ha establecido y que viene a engrosar las filas del gran Partido Republicano que cada día más fuerte y más unido marcha a tambor batiente a la victoria llevando a la cabeza a su ínclito Jefe el eximio y modesto ciudadano don Máximo Fernández, quien con mano fuerte y sin vacilaciones levanta en alto para que todo Costa Rica lo contemple, el hermoso pabellón azul.

El triunfo del partido del pueblo es indudable, desde las apartadas y feraces regiones guanacastecas, donde el sol al caldear con sus rayos de fuego las espaldas de sus nobles y valientes hijos parece que les inculcara el patriotismo y la dignidad para rechazar a los conculcadores de nuestras libertades, hasta el corazón mismo de nuestra capital, no se escucha más que el canto bello y viril de la marcha Republicana que es la Marsellesa de la República libre de Costa Rica.

Que nuestros enemigos se aparten de la senda y dejen franco el paso a

las legiones Republicanas, que una vez en el capitolio llamará a sus hermanos que, tal vez de buena fe, han militado en otros partidos y dándoles el abrazo fraternal les invitará a que colaboren unidos para proseguir la obra de la regeneración política emprendida por el actual Gobierno Republicano.

Costarricenses, os describiré el campo de la lucha política tal como se presenta hoy: en un barranco oscuro y fúnebre se distingue un estandarte verdi-blanco, incoloro, y a duras penas se ve que tiene grabados en letras también incoloras tres nombres: Ascensión Esquivel, Cleto González Víquez y Carlos Durán al pie hay una lápida que dice: «Dejad a los muertos dormir en paz» y una corona de ciprés y flor de muerto. La vista sola se aparta con lástima ante esa macabra visión. Al pie de una colina hay otro estandarte, es rojo, color de sangre y venganza, con letras negras tiene grabado un nombre, una mujer enlutada llora al pie, con espanto se aparta nuestra vista de ese lugar. Y en la cúspide de la colina se ve flamear airoso un Pabellón Azul, el color de la libertad y la firmeza que en letras en oro tiene grabados estos nombres: Ricardo Jiménez, Máximo Fernández, Bernardo Soto y Tobías Zúñiga. La efigie bella de la patria cubierta con su manto tricolor coloca al pie una corona de laurel con esta inscripción: «Costa Rica agradecida.» Costarricenses, la elección no es dudosa, los pocos que no han abrazado la enseña azul, están en tiempo todavía para obrar en bien de la patria; nunca es tarde.

HOJOTOHO

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTINA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spretella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,
Propietario

JOSE ROIG M.,
Administrador

Fábrica Industrial de Aguarrás, MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—T. M. ORTUÑO Y C^o—Propietarios.—Apartado n^o 246.

Oigan los cartagineses

Oigan los padres de familia

Oiga el mundo entero

TRISTISIMO RELATO

de un ex-sirviente de Carlos Durán

Sobre la alta tarifa de la honradez y de la sinceridad quiero hacer un doloroso relato ante la faz del mundo entero.

Me descubro la frente para que a mí se dirijan todas las miradas, para que se me conozca y asumir, por lo tanto, la entera responsabilidad de las palabras que siguen:

Fui empleado del doctor Carlos Durán por espacio de DOCE AÑOS; quien lea este relato, podrá imaginar hasta dónde canozco al referido Durán.

No quiero que se me arroje al rostro el anatema de «divulgador», no, mil veces no, porque causas justas me asisten para dar a conocer a los costarricenses cuál es el candidato del ex-Partido de Cleto González Víquez, pero, si de entre los zarzales del camino saltare un reptil y me hiciere tal cargo, bien venido sea, ya que sacrifico mi nombre sin tacha en aras de un verdadero patriotismo, de una causa triunfante y de un ideal por mil conceptos adorable que es el ideal que sustenta el vigoroso, el patriótico y altivo Partido Republicano.

Tanto tiempo, pues, de prestar mis servicios a Carlos Durán, fue escuela donde pude saber hechos de hechos que ponen de relieve la dureza de su corazón con las desgracias del humilde.

Diganlo si no las personas que a raíz del espantoso terremoto de Cartago, se acercaron al doctor Carlos Durán, con el objeto de pedirle un pequeño óbolo para socorrer a los desvalidos, víctima de la cólera de la Naturaleza.

Cómo los recibió Durán, qué les contestó?

En síntesis clara y terminante dijo que «se fueran con su música a otra parte, que él no daba un céntimo porque los pobres no habían perdido nada; que el que más había perdido era un rancho de hojas y que ese rancho fácilmente podría reconstruirse, sin mayores desembolsos».

He aquí nobles cartagineses, he aquí, la contestación de Durán. Que os parezcan sus palabras inhumanas!

Ah! el solo imaginar que en los angustiosos días, cuando vuestra pena estaba palpitante hubiera alguien que desechara una súplica de socorro para vosotros, subleva la sangre y, ahora, recordar que esto fue realidad, exalta tomando en cuenta que hasta el más humilde campesino, sacrificando su escaso presupuesto, gustosamente contribuyó para tan laudables propósitos.

Ah! pero, se me olvidaba; Durán, en su marcha incansable por aumentar su tesoro, no podía obsequiar a los deseos de las personas que solicitaban auxilios pecuniarios porque tenía, como tiene ahora su capital al 5%. Por eso está disculpado.

Relataré otro hecho no menos inhumano y es el que sigue: En uno de los días más angustiosos de mi vida, cuando mi hogar con la muerte de un hijo mío, estaba enlutado, cuando mi esposa y yo restringidos por extrema pobreza mirá-

Pasa a la 4ª página.

Organización republicana

Directiva de la villa de Turrialba

En la villa de Turrialba, el día 1 de junio de 1913, reunidos un grupo de ciudadanos en pleno uso de nuestros derechos, todos dispuestos a apoyar el Gran Partido Republicano, que postula al distinguido ciudadano Lic. don Máximo Fernández Alvarado para el período constitucional de 1914 a 1918, hemos procedido a formar la directiva de este lugar la cual queda instalada del siguiente modo:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Esteban Solano
- Benjamín Nuñez
- Adán Garbanzo
- Nemesio Mora
- Guadalupe Mata
- Benjamín Córdova
- Ramón Porras Arbuola
- José Araya
- Emilio Bonilla Aguilar
- Vicente Brenes
- José Bonilla Portugués
- Pablo Montero
- José Navarro Núñez
- José Arias Arias

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Manuel Francisco Soto
- Ramón R. Bejarano
- Juan Antonio Brenes
- Juan Bautista Peralta

JEFES DE PROPAGANDA

- Don Próspero Gugolts
- Faustino Leandro
- José Porras Solano
- Laureano Bonilla
- Juan Estrada
- José Rodríguez Gutiérrez
- Abel Matías Porras
- Abel Jiménez Núñez
- Rafael Estrada
- Luis Rivera Guzmán
- Federico Montero
- Bonifacio Mora Piedra
- Adilio Cambrero
- Teobaldo Fumero
- Juan Porras Solano
- Agustín Chinchilla
- Alberto Hidalgo
- José Ortega

SECRETARIO GENERAL

Don Manuel Porras Solano

PROSECRETARIO

Don Angel María Sánchez

TESORERO

Don Rafael Coto Salas

VOCALES

- Don Tomás Méndez
- Adolfo Arce
- Dolores Porras
- Napoleón Quesada
- Isaías Ramírez
- Rafael Lizano
- Ramón Calvo A.
- Nicanor Pérez
- José Ramírez
- Ramón Retana
- Antonio Centeno
- Bernardo Mata
- José María Miranda
- Juan Bautista Montero
- Manuel Coto
- Juan Brenes
- José Serrano
- Adolfo Arce
- Adolfo Fuentes
- Pantaleón Arce
- Ramón Valerín
- Félix Coto
- Luis Coto
- Nicanor Zúñiga
- Guillermo Sánchez
- Rogelio Molina
- Manuel Mata
- Agustín Navarro
- Leonidas Salazar
- Emilio Vargas S.
- Juan Sojo
- Antonio Sánchez
- Sebastián Solano M.
- José Molina Berrocal
- Nereo Calderón Quirós
- Ismael Brenes Vives
- Florentino Loalza
- Silbano Monge
- Juan Vargas
- Jullán Solano
- Francisco Calderón
- Juan Solano
- José María Rojas
- Gabriel Montero
- Félix Ramírez
- Manuel Rafael Calvo
- Juan González Ulloa
- Teodorico Villalobos
- Gerónimo Torres A.
- Valerio Madrigal
- José María Hernández
- Cristóbal Sanabria
- Santana Loalza
- Nicolás Sojo
- Sixto Quirós
- Camilo Brenes
- Pedro Quirós
- Pedro Serrano
- José María Ramírez
- Lino Rivera

- Don José Loalza Jiménez
- Lorenzo Cedeño
- Telésforo Zúñiga Méndez
- Jullán Madrigal M.
- Francisco Hernández Romero
- Bias Segura Mora
- Antonio Delgado
- Vicente Loalza
- Antonio Alfaro
- Luis Brenes
- Jesús Cordero C.
- Rafael Hernández
- Manuel Flores R.
- Eladelfo Monge Núñez
- Jesús Rivera A.
- Manuel Ramírez
- Víctor Sánchez
- Alberto Sánchez
- Liduvino Sánchez
- Patricio Bejarano
- Máximo Marín Sojo
- Ricardo Montero
- José Esquivel
- Abel Matías Porras
- Rafael Lizano
- Ramón Calvo
- Carlos Garro
- Nicolás Sojo
- Dolores Torres
- Vicente Ramírez
- Tobías Guerrero
- Nicanor Pérez
- Ramón Retana
- Fernando Núñez
- Antonio Centeno
- Manuel Sánchez
- Bernardo Mata
- José María Miranda
- Juan Bautista Montero
- Manuel Coto

Directiva de Picagres

En Picagres del cantón de Mora, a las doce del día ocho de junio de mil novecientos trece.

Con el fin de dar un nuevo triunfo al elegido de hoy Lic. don Máximo Fernández, lo mismo que ayer al señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, hemos organizado de todo corazón la siguiente Directiva:

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Ezequiel Tenorio Rojas
- Luis Monge M.
- Antonio Bermúdez T.
- Manuel Céspedes Ch.
- Vicente Quesada Aguilar

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don Jesús Tenorio R.
- Manuel Morales C.

VICEPRESIDENTES

- Don Higinio Retana P.
- Juan Tenorio C.
- Benjamín Mora M.

SECRETARIOS

- Don Samuel Madrigal
- José Tenorio R.

TESORERO

Don Moisés Madrigal A.

VOCALES

- Don Vidal Rojas C.
- Rafael Retana M.
- Bartolo Cascante F.
- Emilio Retana M.
- Martín Chacón
- Jesús Chavarría
- Benjamín León
- Hermilto León
- Jesús Guerrero R.
- Juan Cordero
- José Espinosa
- Hilarión Tenorio C.
- Crisóstomo Tenorio M.
- Manuel Méndez S.
- Miguel Rojas Céspedes
- Joaquín Madrigal A.
- Jerónimo Castillo Céspedes
- Donato Céspedes H.
- José Fallas Mesén
- Juan Ramírez Abarca
- José Retana Porras
- Tobías Céspedes Ramírez
- Felipe Tenorio ú. p.
- Guillermo Tenorio Mora
- Froilán Madrigal Alfaro
- Cristóbal Sandí
- Jesús Fernández
- Daniel Ramírez
- Antonio Madrigal
- Jesús Retana Sandí
- Jesús Chacón
- José Jiménez Céspedes
- Juan Céspedes ú. ap.
- Norberto Retana Porras
- Rafael Chacón Hernández
- Juan Chacón Ramírez
- Antonio Abarca Ramírez
- Procopio Chacón Fernández

Directiva Republicana del distrito de Corralillo

Los infrascriptos ciudadanos miembros del Partido Republicano, interesados en servir a la causa, se reúnen con el fin de organizarse para empezar los trabajos eleccionarios en favor de la

candidatura del eximio ciudadano nuestro Jefe Lic. don Máximo Fernández.

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Ramón Navarro
- Nicolás Picado

PRESIDENTE EFECTIVO

Don Francisco Navarro

VICEPRESIDENTE

Don Rudeclindo Mata

SECRETARIO

Don Ezequías Picado

TESORERO

Don Rodolfo Hernández

VOCALES

- Don Adán Martínez
- Jesús Picado
- Domíngolo Navarro
- Francisco Hernández
- Isaías Picado
- Manuel Navarro
- Ramón Navarro h.
- Sixto Padilla
- Cristóbal Solano
- Pedro Vargas
- Jesús Vega N.
- Jesús Castillo

ADHESIONES

- Don Jesús Hidalgo
- Jenaro Hidalgo M.
- Roberto Pacheco F.
- Fernando Castillo
- Martín Padilla
- Nicomedes Llamas
- Víctor Llamas h.
- Miguel Navarro
- Juan Núñez
- Juan Elizondo
- Alejandro Hernández
- Tito Navarro A.
- Tomás Cordero
- Torcuato Monestel F.
- Tobías Picado
- Ernesto Ramírez
- Adilión Cordero
- Delfín Cordero
- José María Núñez
- Francisco Camacho
- José María Navarro

Directiva del distrito de Frailes

En el distrito de Frailes, reunidos los infrascriptos ciudadanos, miembros del gran Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Licenciado don Máximo Fernández para Presidente de la República en el próximo período constitucional, con el objeto de instalar la Directiva de este distrito.

Desbordante torrente de protestas MUERTE DEL CARLISMO

Protesta

San Juan de Tobosí

Habiendo sido engañado por un propagandista del partido Duranista por la suma de \$ 25-00 que se me puso en mis manos para que firmara la adhesión yo firmé porque me creí grato del regalo pero mis compañeros republicanos me hicieron comprender que me habían hecho comprado y por causa de ese engaño protesto enérgicamente y me adhiero al gran Partido Republicano y para que conste firmo con testigos a los 3 días del mes de junio de 1913.

Viva el Licenciado don Máximo Fernández.
Jesús Castro Ureña

Testigos: León Barrantes. — Francº Rivera Umaña.

San Mateo, 8 de junio de 1913.

Conste que yo José Araya protesto de la firma que le di al señor Víctor M. Rodríguez por el partido Carlista y me adhiero al Partido Fernandista, por haber sido engañado.

A ruego de José Araya que no sabe firmar,

José Mº Cordero

Testigos: Martín Sequeira, G. Solano B.

San Mateo, 8 de Junio de 1912

Hago constar yo Rafael Vega que no he dado firma por el Partido Civil, que me tienen en lista sin consentimiento mío; por lo tanto firmo en el Partido Republicano que proclama al Lic. don Máximo Fernández.

Rafael Vega

Testigos: Prudencio Adrs, Víctor Hernández.

Protesta

En momentos en que estaba bastante dominado por el licor di mi firma por el partido civil, pero luego que noté el gran perjuicio que con ello hacía a la memoria honorable de mi padre, quien con

habiendo quedado organizada del modo siguiente:

PRESIDENTE HONORARIO

Don Cornelio Mena

PRESIDENTE EFECTIVO

Don Ricardo Piedra

VICEPRESIDENTE

Don Rafael Mena

SECRETARIO

Don Teófilo Robles

TESORERO Y JEFE DE

PROPAGANDA

Don Hipólito Mena

VOCALES

- Don Domingo Rivera
- Rafael Castillo
- Fermín Robles
- Jesús Vega
- Juan Calderón
- Eugenio Corrales
- Eugenio Morales
- Deodato Guevara
- Matías Durán
- Luis Robles B.
- Modesto Piedra R.
- Fulgencio González
- Alejo Carvajal
- Vicente Ortiz
- Manuel Piedra
- Moisés Piedra B.
- Fulgencio Alfaro
- José Mº Navarro
- Ramón Solano
- Agustín Cascante
- Juan Venegas Rojas
- Juan Venegas Piedra
- Ramón Gamboa López
- Jesé Mº Golfín
- José Dolores Golfín h.
- Ramiro Ramírez h.
- Concepción Umaña
- Ramón Jara
- Cupertino Chacón
- Sebastián Durán
- Felipe Cantillano
- Eustaquio Mora
- Rafael Piedra Loria
- Nicomedes Ydamas
- Antonio Madriz Rivera
- Desiderio Alfaro
- Cleto Ortiz Hidalgo
- Gabino Ortiz Mena
- Marcos Mena Arroyo
- Guadalupe Marín Garbanzo
- Tobías Garbanzo
- Ricardo Rojas
- Juan Ramírez Chacón
- Pedro Mena
- Juan Córdoba Naranjo
- Justino Valverde Guzmán
- Florencio Castro Umaña
- Gregorio Navarro Chinchilla
- Cristóbal Navarro Chinchilla
- Raimundo Madrigal Ortega

to en la página 7, en la que de una manera maliciosa se ha querido confundirme a mí con Gonzalo Guevara Esquivel, nativo en San José y actualmente Agente de Policía de Cashí.

Yo soy nacido en Cartago y a mucha honra lo tengo y siempre he sido un soldado firme del Partido Republicano

Hoy vivo en esta ciudad a donde estoy administrando las panaderías de la «Sociedad de Panaderos», y desde luego firmé con mucho gusto el libro de adhesiones del Partido Republicano.

Por lo tanto, hago pública manifestación que el haberme confundido muchos de mis amigos ha sido únicamente porque ese señor que lleva el mismo nombre y apellido, jamás usa el segundo nombre así, además que mi vida ha sido siempre independiente y que para más seguridad, en la directiva de esta ciudad aparece mi humilde nombre como miembro. Lo que me extraña es que dice: (Tomado de EL REPUBLICANO).

Heredía, 9 de junio de 1913.

GONZALO GUEVARA NAVARRO.

Habiendo en mala hora dado mi nombre al Partido Civil y comprendiendo hoy que como una de las víctimas del señor Iglesias no sería prudente contribuir a una nueva era de desgracias para el país, protesto enérgicamente de dicha firma y me adhiero de corazón al Partido del Pueblo o sea al Gran Partido Republicano que postula como candidato al ilustre hombre público Lic. don Máximo Fernández

Pacayas, 7 de junio de 1913.

Matías Gómez

Testigos: Gerardo Mata G., Abel Barquero.

Pacayas, 7 de junio de 1913.

De San Juan de Sn. José MALOS FRUTOS

No nos explicamos cómo jóvenes que debieran ser esperanza de la Patria, abrazan las peores causas y se echan a encontrarse vanos prestigios. Nos referimos al joven Antonio Alpijar, quien haciéndonos creer que su filiación política era la del abstencionismo en la materia, trabajaba por lo bajo en beneficio del partido de «la Argolla». Después de habernos hecho creer que no se metería en nada, fingiendo neutralidad, fue sorprendido en la oficina de un viejo Cleto, en San José, tratando de combinaciones en que entran los otros abstencionistas.

Achará el muchacho, tan jovencito! Qué amigos tienes, Benito!

UN NEUTRAL

Junio 7 de 1913

Un republicano nombrado Vice-Presidente de la Directiva Civilista, ratifica su filiación republicana.

Señor Director de EL REPUBLICANO.

S. O.

Muy señor mío:

Con fecha 21 de mayo último recibí una comunicación suscrita por los señores don Salomón Vargas y don Rafael Hine, miembros de la Directiva Provisional del Partido Civil del Distrito del Carmen de esta ciudad, en que me participaban que se me había hecho el honor de nombrarme Vicepresidente de la Directiva del mencionado distrito, y con fecha 22 del mismo mes, contesté por escrito a los citados señores dándole las gracias por el honor y a la vez declinando.

Con no poca sorpresa he visto figurar mi humilde nombre como tal Vicepresidente en el periódico «Regeneración» órgano del Partido Civil de 7 del corriente, razón por la que me dirijo a usted para que se sirva publicar en su apreciable y popular diario la presente rectificación. Mi contestación fue entregada personalmente a don Salomón Vargas.

Ruego a usted permitir que me suscriba su muy atento y s. s.

Juan de D. Ramírez.

San José, 8 de Junio de 1913.

Reuniones Republicanas

Las reuniones generales del republicanismo de la ciudad de San José, se seguirán celebrando, siempre que no llueva, todos los viernes en la Plaza del Edificio Metálico (frente a la Fábrica Nacional.)

La primera reunión se celebrará el viernes próximo. Con ese fin los republicanos comenzarán a reunirse a las seis de la tarde en el club del Hospital, y de allí pasarán a la Plaza del Edificio Metálico.

LOS SECRETARIOS

muchos compañeros tuvo que sufrir en esos fatales ocho años, protesto enérgicamente de dicha firma y me adhiero al Partido Republicano.

Ruperto Abarca

Testigos:—Máximo Aguilar B.—Moisés Calderón.

Pacayas, junio 7 de 1913

Protesta

Estando plenamente convencido de que el Partido Republicano que postula al eximio ciudadano Lic. don Máximo Fernández es el que mejor garantiza los ideales del pueblo y que Costa Rica entera lo acuerpa, protesto de la firma que di por el Dr. Durán y me adhiero del todo al Gran Partido Republicano.

Hatillo, 9 de junio de 1913.

(f) Adriano Villalta

Testigos:—José Solano R.—Aurelio Solano A.

El infrascrito, ciudadano vecino de Pacaca hago saber que ciertos sujetos vividores me han engañado para que firme una liga abstencionista y luego nos vendieron como quien vende marranos, al partido de la argolla burlando así de la dignidad de los ciudadanos honrados, por tal atropello y otros más, protesto enérgicamente y me adhiero a las filas republicanas que es la que contiene a los agricultores y el único partido que puede salvar la patria.

Piedades de Santa Ana, julio de 1913.

Francisco Hernández Mendoza.

Testigos: Justiniano Porras S. y Emilio Porras S.

Aclaración

Señor Redactor de EL REPUBLICANO.

San José

Muy señor mío:

En el número 4 de la revista semanal intitulada «Ecos», de propiedad del muy conocido señor Borges, aparece un suel-

Pianola política

Antiguamente, cuando el cletismo tenía la sartén por el mango; antiguamente, cuando el cletismo era gobierno, y por lo tanto el pueblo era burlado en las elecciones; antiguamente, cuando en virtud del régimen cletista había candidaturas oficiales, cuando sólo era posible para Presidente un hombre que perteneciera al círculo, la cosa era muy fácil para ellos.

Nosotros, los de abajo, teníamos que luchar contra todo: en cada pueblo a donde llegábamos los contrarios al círculo, indefectiblemente, el primer enemigo que se nos presentaba era la Autoridad de la población.

Y el Jefe de la autoridad tenía bajo su dependencia un considerable número de subalternos, que eran enemigos nuestros; guardianes, no de libertades públicas, no del orden público, sino de los derechos de retención que se había arrogado el círculo.

En aquellos tiempos, pues, los candidatos del círculo cletista, por cuenta de la Nación, por cuenta del erario público, mantenían en cada localidad un cuerpo de propagandistas, los jefes de autoridad y sus subalternos, en contra de nosotros, los republicanos, que en todo tiempo hemos condenado y atacado, como inmorales, las candidaturas oficiales. La Hacienda pública se empleaba contra el pueblo.

El círculo cletista, llamado—hoy duranista,— sólo estaba acostumbrado a aquel procedimiento fácil. No sabían ellos de este procedimiento de batir cobre abajo, de sacrificar el propio bolsillo, de tomar la cosa con empuje por entusiasmo de algo alto; de

viajar a pie cuando no hay facilidad de hacerlo de otro modo; de no dormir porque urge estar en determinado puesto. No, nada de esto sabían cuando tenían el telégrafo a su orden y gratis y empleados de policía, agentes suyos, propagandistas en todas partes.

Hoy las cosas han variado. El régimen de sincero republicanismo repudia con asco la idea de candidaturas oficiales. Hoy no tienen ellos en cada localidad, agentes propagandistas pagados por la Nación, hoy no tienen telégrafo gratis, hoy se encuentran en igual condición a la nuestra; hoy están experimentando lo que es una lucha electoral de veras.

Y hoy sí tienen dificultades cuando el bolsillo del doctor se resiente de tanto gasto; hoy sí tienen dificultades cuando al partidario se le pide contribución, cuando al que tiene que ser convencido se le exige algún sacrificio.

La máquina manejada por don Cleto con el nombre de duranismo, ya no funciona.

Esa máquina, según expresión de un ingenioso amigo nuestro, es una especie de pianola de cantina: si se le mete un diez por la abertura toca una pieza, de lo contrario permanece muda.

El cletismo es una pianola de cantina. Don Cleto es quien la maneja hoy para el Dr. Durán con la condición de que después la manejen en el gobierno cletista para él. Pero esa pianola, para bien del país, no funciona; no hay quien le eche el diez.

L. T.

Monge fueron aclamados, en medio de vivas. Jefe Político quiso impedir la reunión, pero después de ver la ley, pidió perdón. Duranistas en derrota fueron silbados por toda la concurrencia.

CORRESPONSAL

Sto. Domingo de Heredia

Hermosa manifestación San Pablo, derrota completa duranistas, oradores huyeron. Arias muy bueno.

Suyo,

NAPOLEÓN PACHECO F.

San Pablo de Heredia

Reunión espléndida; duranismo derrotado y su auditorio.

EMILIO GUTIÉRREZ B.

Esparta

El pueblo espartano se pronuncia evidentemente en favor de la causa republicana. Prueba de ello se ha visto en la plaza pública, en donde los oradores republicanos sostuvieron entre constantes aplausos su hermosa causa aún después de haber dejado el campo desierto el civilismo y duranismo en promiscuidad inexplicable.

FIGUEROA

Dos aplastantes reuniones. Civilismo y duranismo en contubernio, abandonaron plaza ante nuestros redentores ataques. Se vivió a Esparta Republicana.

MONGE Y BOZA CANO

Atenas

Acabamos de efectuar reunión; trescientos individuos aclamaron. Seguiremos inmediatamente Concepción. ¡Viva el republicanismo!

JORGE LOBO R.

Naranja

Gran reunión republicana.

MACEDONIO VILLALOBOS

Celebramos tres reuniones entusiasmadas en la plaza. Enemigo no quiso contender con nosotros y retiróse amedrentado a su club.

ROGELIO FERNÁNDEZ

Tucurrique

Primer momento en que reconoció la cárcel de Tucurrique por avivar nuestro Licenciado Jefe, don Máximo Fernández. De manos de un civilista, policía de esta autoridad. Presidente efectivo de la Directiva Republicana.

IGNACIO SALAS

Alajuelita

Completa derrota del Duranismo por elocuentísimos Salazar y Leiva. Civilismo no pudo levantar Tribuna. Siempre triunfante con estos jóvenes oradores.

RAFAEL CHINCHILLA HIJO

Salitral

Hermosa reunión. Instalada Directiva 40. Pueblo pequeñito Quesada.

JOSÉ ANA MOYA.

Bolson

Anoche tuvimos primera reunión republicana; hubo mucha concurrencia, organizamos Directiva de aquí, la que pronto publicaremos. Lic. Alvarez Hurtado nos habló extensamente de la situación política. Bolson es siempre pueblo republicano.

ERNESTO FONSECA.

Nicoya

En la reunión republicana de anoche hubo derroche de entusiasmo en nuestros copartidarios. Enemigo desconcertado y la actitud asumida por el Jefe Político para guardar el orden es digna de aplaudirse. El incansable Dario se distinguió una vez más a luchar con el Olimpo que sin duda alguna desaparecerá de la arena política como desaparecen las sombras de la noche al ser heridas por el resplandeciente luz del sol.

CORRESPONSAL AMBULANTE

Tarrúcares

No se retiran cabizbajos de esta plaza los republicanos; lo probarán las directivas.

DN. FABIÁN

Filadelfia

Ayer hubo reunión Republicana. Licenciado Alvarez Hurtado explicó extensamente las razones que el pueblo costarricense tiene para llevar a la presidencia al Licenciado Máximo Fernández. To-

dos los partidarios están entusiasmados. Por la noche hubo un balletito muy animado. Tuvimos el gusto de ver aquí también a nuestro amigo Virgilio Salazar y al republicano sardinaño Franco. Vallejos. Aquí no hay duranismo, deseamos ver uno de nuestra.

CORRESPONSAL

Puriscal

Hemos instalado Directiva Central con ciento cinco miembros.—Afirmo, amigo.

MARCIANO ACOSTA

Corralillo

Grandiosa reunión republicana. Duranismo en completa derrota, ni siquiera pudieron levantar tribuna, pues el pueblo rechazó enérgicamente comisión Durán. Corralillo netamente republicano. Llevaron la palabra el Licdo. Alonso Pérez Calvo, Roberto Alfaro, José Zúñiga y Eliseo Mora.

CORRESPONSAL

Guápiles

En este momento concluyese reunión en nuestro Club. Concurrencia muy numerosa. El señor Licenciado Soto elocuentísimo. Gran entusiasmo.—Afirmo.

ALFREDO QUIRÓS A.

De Escasú

El doctor Pupo, orador duranista fue batido en toda la línea y derrotado vergonzosamente por la Comisión republicana.

Aunque trabajan esgafiando al pueblo y haciendo ofertas de dinero, este pueblo siempre firme al pabellón azul no retrocede en sus ideales

Ignorancia o mala fe?

Profunda sorpresa nos ha causado la lectura del telegrama de los señores Herrera y Peralta, referente a nuestra propaganda en Orotina el domingo próximo pasado.

En nuestros discursos, ambos reconocimos las prendas que como caballero adornan al señor Iglesias; pero ambos también lo atacamos rudamente como político, combatiendo los desmanes de sus Administraciones.

Ni por la imaginación se nos pasó decir que el Jefe del Partido Civil merecía el apoyo del Partido Republicano, en caso de que el Duranismo diera muestras de querer triunfar, porque nunca se nos ha ocurrido pensar que pueda triunfar un circullillo raquítico como el Duranismo, que según la frase de uno de nuestros propagandistas, podría perfectamente caber en una batea, porque estando seguros de la imparcialidad absoluta de don Ricardo Jiménez estamos seguros de nuestro triunfo y por último porque jamás podría un Partido de principios que ha luchado tanto por nuestras instituciones como el Republicano, apoyar a un hombre que tiene por ley su voluntad, como es el señor Iglesias.

OSCAR GUTIÉRREZ ROSS.

J. RAUL MARÍN V.

Casa en Heredia

Quien desee comprar una casa barata y bien situada, hable con Carlos o con Victor Lizano en la ciudad de Heredia.

Los oradores duranistas, insultaron groseramente al Lic. don Máximo Fernández, cuyos insultos fueron enérgicamente protestados por el pueblo en masa allí reunido.

La Comisión Republicana, derrotó y deshizo toda la argumentación del Sr. Pupo y de sus satélites que le acompañaban.

Oradores republicanos fueron obsequiados con un banquete en vista del triunfo obtenido.

CORRESPONSAL

De Coronado

Debido a la muerte del honorable y virtuoso Mayordomo de la iglesia de aquel pueblo, el histórico republicano don Graclano Chanto, nieto de don Rafael Quirós y miembro de las familias Quirós y Chanto, muy apreciadas por todo Coronado, el Licdo. Fernández envió a aquel cantón un copartidario nuestro a despedir en su nombre con sentidas frases al malogrado hijo de este pueblo. Aún cuando con este motivo de justo duelo para el honrado pueblo, no era prudente pensar en reunión política, hubo de tomar parte en la reunión política el Sr. Salazar que en representación del Partido Republicano se encontraba allí, debido a que la comisión Duranista, atacó la causa republicana y a su digno jefe.

El orador entre otros del duranismo fue el señor Lic. Martín quien con lujosa oratoria no logró arrancar un solo soldado de la causa republicana. Al terminar este, contestó con razonados argumentos la comisión republicana y el pueblo casi unánime demostró al señor Martín el grueso de su falange republicana lanzando los gritos atronadores de Viva el Partido Republicano Viva el Lic. don Máximo Fernández, grito que repercutió por su pujanza en las hermosas montañas y fértiles laderas de «Las Nubes» y «El Virilla».

AVISO

Para los efectos legales, hacemos constar que de común acuerdo hemos disuelto la sociedad que giraba bajo la razón social de Manuel Acón y Compañía, quedando el activo y pasivo de la casa a cargo del señor Manuel Acón. El negocio consiste en los ramos de pulpería, vinería y taquilla, establecido en esta ciudad, en casa de la señorita Teresa Molina, frente a la Estación vieja.

Puntarenas, 6 de junio de 1913.

JULIÁN CHAN GIL CORD MANUEL ACÓN

AVISO

Hacemos saber al público, para los efectos legales, que por compra que en esta fecha le hemos hecho de sus intereses y derechos, se ha separado del negocio nuestro socio don Manuel Acón, quedando el activo y pasivo a cargo de nuestra casa, que continuará girando bajo la razón social de Tack Hing Lung & Co.

Puntarenas, 6 de junio de 1913.

TACK HING LUNG & Co GIL CORD MANUEL ACÓN

Serenata

"Oh flores que nacéis tristes, entre la yerba escondidas! Cómo me sois parecidas a unas flores que amé yo".
Vuestro mal, según inflero, es intenso mal de amor.
De fijo en su "Invernadero"
ANDERSON no os cultivó.

UN BARDO.

ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL
Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO
Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.
Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.
Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero
LESMES S. JIMENEZ

TRIUNFOS REPUBLICANOS
Derrotas del duranismo en todas las plazas
Por telégrafo

De San Pablo de Heredia
Grandioso fue el espectáculo que se presentó en este pueblo el domingo pasado. Todo el pueblo, exceptuando a unos cuatro que pertenecen al duranismo, ostentaban en su pecho de patriotas el emblema azul, que es la enseña de las ideas republicanas.
Los oradores señores Arias, Boza Cano y Vicenci, estuvieron elocuentísimos y fueron los que, con sus discursos decoretes, arrancaron de nuestros corazones estruendosos vivas a don Máximo Fernández y al Partido Republicano.
El segundo, valientemente y con una cortésia sin igual, puso de manifiesto que el orador duranista, don Octavio Castro Saborio, era uno de los que en la política pasada vitoreaban a don Máximo Fernández y al Partido Republicano; de los que consideraban al Programa Republicano como el áncora salvadora de Costa Rica y que hoy, sin motivo alguno, ataca al fernandismo. Quedamos convencidos de que como ese orador es todo el duranismo, y ellos quedaron convencidos de que aquí no hay más tren que el que pita y que es el que llega.
Viva don Máximo Fernández y el Partido Republicano!!
MEDIA VERDE.

Adhesiones del Hatillo
Don Juan Solano Fuentes
" José Solano (padre)
" Manuel Solano R.
" Maximino Alvarez
" Emilio Cortés
" Isaias Cordero
Grecia
Duranistas hoy en derrota, el pueblo unánime los silvó; triunfo por parte nuestra.
MELICO
Reunión numerosísima. Pueblo siempre en campo Republicano. Duranismo derrotado totalmente, Anderson partió Naranja; allí Fernández Güell.
ABALOS Y MONGE
Celebramos reunión San Jerónimo y Sarchi. Esta noche magífica reunión, Grecia. Concurrieron muchas señoritas. Pueblo aclamó entusiastamente al Licenciado Máximo Fernández.
ROGELIO FERNÁNDEZ.
Gran reunión en la plaza pública de los Republicanos, oradores Abalos y

En los EE. UU. de América y 55 países extranjeros

OXYPATIA
OXIGEZO

Es el método científico moderno para curar la mayoría de las enfermedades, valiéndose del Oxígeno. El más rápido, seguro, simple y económico método curativo que no requiere medicamentos, en cualquier país, clima o medio. No importa que la enfermedad se haya hecho crónica y no haya cedido a otros tratamientos.

Oxypatia protege la salud y felicidad del hogar

The Oxypator Co. Buffalo, N. York

Señor don Francisco Pallares S.
Representante de The Oxypathor Co

Muy señor mío y amigo:
Siento sumo placer al manifestar a Ud. que, en los poquitos días que llevo de poseer el Aparato Oxypathor, por Ud. recomendado, tuve oportunidad de aplicarlo a mi niña Berta, con motivo de haberse apoderado de ella la tos-ferina, y cual no sería mi sorpresa al notar que solo bastó un tratamiento para que la enfermedad quedase por completo dominada y no volviese a toser más.
Con tal motivo doy a Ud. mis más sinceros agradecimientos, e incluyo la fotografía de la niña para mayor autenticidad de este testimonio, en beneficio de la humanidad doliente.
Soy de Ud. su muy atento servidor y amigo.
HERMENEGILDO BRICESO M.
Para informes, escriba Ud. directamente a los Representantes exclusivos para la República de Costa Rica,
The Costa Rica Oxypathor Co.
Francisco Pallares S., Director Gerente, Avenida 5ª, apartado 28, puerto Limón Costa Rica.—Pídase nuestro folleto la Antorcha Oxypática, que se manda gratis por correo a quien lo solicite.

bamos el pobre cuerpecito rígido, sin una flor, sin un velo, sin un cirio que pudiera dejarnos contemplar su pálido semblante la noche anterior a su entierro, surgió en mi memoria una idea que creí salvadora y fue la de acercarme al Doctor Durán para implorar un auxilio monetario.

Acerquéme, le narré la situación por la cual atravesaba y concluí diciéndole que me hiciera efectivos los días que había devengado a su servicio. Eran tres días y yo ganaba C 125 diarios.

¿Qué me contestó Durán?
Como si le hubiera asestado una puñalada en mitad del corazón, me gritó que ME DARÍA C 3.00 Y QUE SE DEJABA 0.75 SI YO CAÍA MURRTO DAB ESOS SEIS REALES PARA RESPONDER A MIS DEUDAS !!

No puedo comentar estas palabras por que siento que las lágrimas se agolpan a mis ojos.

El páblico que las comente lógicamente.

¿Podrá, pues, un hombre de tal naturaleza, aspirar a ocupar la primera magistratura de la nación?

Ante pretención tan ridícula, los hombres honrados se alzarán y le gritarán al rostro: NÓ Y NÓ.

Cartagineses:

Poseos en nuestro lugar, mantened en alto vuestra dignidad.

Pueblo humilde:
El duranismo está agonizando, dadle la última estocada para que sucumba y se relegue a la fosa eterna del olvido y del desprecio.

Coadyuvemos para plantar nuestra bandera azul en el más alto plácido de la República, luchemos por coronar nuestros ideales de democracia, el triunfo de los humildes y la derrota de los soberbios Coronados.

ROGELIO OLIVARES NÁJERA

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones
Librería de C. Calvo Fernández y Cía.
Sucursal de la Joyería « VENUS » de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Agencia Tipográfica
Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.
Teléfono n.º 8.—Apartado n.º 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

Paso al Republicanismo triunfante!

Las mentiras de los Duraznistas

Uno de los señores del 5% dijo antenche en un corrillo político que en San José no hay buenas casas de huéspedes. Qué mentira!

Lo que debés hacer todo buen republicano para evitar esas falsedades es hacerse pensionista en la casa de doña Josefa de Rojas, donde por un módico precio tendrá buena alimentación, comodidades y una liberalidad completamente republicana en el trato.

No olvidarse que el Boarding está 100 varas al Oeste de don Victorio Gel o 400 varas al Este de La Dolorosa.

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de coyas y obras de arte.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de toda clase, al por mayor
TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAGON Y LICORES EXTRANJEROS
a precios de ocasión

L. Rodríguez,

ABOGADO Y NOTARIO,
tiene su oficina abierta en esta ciudad al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez.
Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República.
Liberia.—1913

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

“Nord-Deutsche” de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca “SERRANO”

y del afamado betún para calzado “CORDIN”

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la Iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Almacén de Muebles

DE

FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de “La Información”; donde atenderá su clientela.

RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valer, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital.

El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la GUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Cuatro preguntas

—Si en una noche de luna, o en un día caluroso pasa Ud. con su señora, y como todas las señoras tienen un gusto adorable, ella desea algo que satisfaga su capricho en cuestión de exquisiteces, a donde la llevaría Ud.?

AL IDEAL ROOM

—Perfectamente, y si anduviera con su novia?

—Con más razón, AL IDEAL ROOM.

—Y si con sus amigos?

—Pues, para darme taca, AL IDEAL ROOM.

—Y si anda solo?

—Como soy gente fina, indudablemente AL IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gloria, cielo, delicia, conocidos como son su gusto artístico, su servicio non plus, y sus innumerables encantos que subyugan.

Manuel Bejarano,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta.

San José, mayo 23 de 1913